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總理報告反「港獨」對特首選舉具指導意義

過去一段時間，「港獨」分子越來越
猖狂。去年立法會發生的「宣誓風
波」，有人公然利用莊嚴的宣誓平台宣
揚「港獨」，進一步凸顯出「港獨」問
題的嚴重性。今年政府工作報告首次提
及「港獨」，與「台獨」並列於政府官
方報告中，值得香港社會高度重視。

總理報告回應反「港獨」民意
眾所周知，香港能成為國際金融中

心，其中一個關鍵，就是香港政治穩
定，法治良好，得到了祖國內地的強而
有力支持。「港獨」肆虐，衝擊「一國
兩制」底線，損害香港的繁榮穩定和法

治根基，必須堅決遏制。正如負責起草
政府工作報告的國務院研究室主任黃守
宏所言，在工作報告中加入反「港
獨」，並非無的放矢；中央以政府工作
報告的高度，表明維護「一國兩制」、
確保香港長治久安的決心，及早清除
「港獨」禍患，「港獨」分子不要低估
中央打擊「港獨」的能力。
總理報告指出「港獨」沒有出路，

也是回應香港社會的反「港獨」主流
民意，表達了對反「港獨」的支持，
鼓勵廣大市民更加堅定反「港獨」。
自「港獨」主張開始在香港社會散播
之時，法律界、商界、政界等有識之

士便紛紛批評「港獨」禍國殃民，一
股反「港獨」的強大民意迅速形成。
民調顯示，求穩定、謀發展是香港的
社會共識，絕大多數市民不認同、不
支持「港獨」。
在去年立法會選舉期間，特區政府要

求參選人簽署「確認書」，排除了大部
分不願真心擁護基本法的「港獨」分子
入閘參選；其後又向玩弄宣誓的當選議
員提出司法覆核，要求取消其議員資
格。數百萬港人簽名反「港獨」、數十
萬香港市民參加「反港獨、撐釋法」集
會，更將反「港獨」行動推向高峰。可
見，絕大部分港人明辨是非、堅守底

線。總理報告中點明「港獨」不會有出
路，就是肯定香港市民反「港獨」的努
力，期望繼續凝聚民心反「港獨」。

反「港獨」是今年「兩會」重要指標
過去，中央領導人對香港提出工作

要求時，主要是圍繞「發展經濟、改善
民生、推進民主、促進和諧」。國家主
席習近平去年11月出席APEC會議會
見梁特首時，明確提出反「港獨」的工
作要求，要求特區政府「堅決維護國家
統一，保持社會政治穩定」。
確保國家主權和領土完整是國家核心

利益，是一條不可逾越的紅線。總理報
告要求確保「一國兩制」在香港的實踐
不動搖、不走樣、不變形，就包括要守
住「一國兩制」底線。「港獨」不僅危
害國家主權、安全，更衝擊香港的繁榮
穩定，帶給香港社會的只會是災難。中
央不僅強調「一國兩制」底下沒有「港
獨」的空間，而且要求行政長官「堅決
維護國家統一，保持社會政治穩定」。
在今年「兩會」期間，中央在國家層面
對在反「佔中」、反「港獨」中作出重
要貢獻的梁振英作出重要安排，進一步
體現了中央對落實「一國兩制」和反對
「港獨」的堅定决心。可見，今年的

「兩會」，反「港獨」
成為一個重要的話題和
指標。

反「港獨」是「擔當精
神」關鍵指標
主管港澳事務的張德

江委員長上周六出席港澳地區全國政
協委員聯組會時，就香港行政長官選
舉發表重要講話，特別強調「下一任
行政長官必須要有強烈的擔當精神和
駕馭複雜局勢的能力，能夠得到中央
的充分信任」。這裡所說的「擔當精
神」，其中一個關鍵性的指標，就是
對反「港獨」的態度。根據中央對特
區政府「堅決維護國家統一，保持社
會政治穩定」的工作要求，特首人選
只有在涉及國家重大利益的原則問題
上立場堅定，愛國愛港態度清晰，堅
持「一國兩制」，堅決反「港獨」，
才有可能得到中央的充分信任；如果
在大是大非的問題上躲躲閃閃，態度
曖昧，甚至以接受反對人大「8．31」
決定和拒為基本法二十三條立法，作
為與反對派「換票」的交易條件，就
不可能得到中央的信任，就不符合中
央的特首人選標準。

國務院總理李克強在今年的政府工作報告中，首次提及「港獨」問題，明確指出「港獨」是沒有

出路的。「港獨」禍國殃民，總理將「港獨」列入政府工作報告，反映中央高度重視「港獨」問題

的危害性和迫切性，展現了中央打擊「港獨」的決心，回應了香港社會反「港獨」的主流民意，肯

定特區政府和廣大市民反「港獨」的努力，也是中央對國家和港人負責任的體現。反「港獨」成為

今年「兩會」的一個重要話題，對特首選舉具有指導意義。本人認為，「港獨」是香港的「毒

瘤」，必須毫不留情堅決打擊，絕不可心慈手軟，否則，只會「養虎為患」。國家主席習近平去年

11月出席APEC會議會見梁特首時，就明確提出「堅決維護國家統一，保持社會政治穩定」的工作

要求。特首候選人只有在涉及「一國兩制」、反「港獨」的大是大非問題上堅守原則，才能得到中

央的充分信任，否則，就不符合中央有關特首人選的標準。

梁亮勝 全國政協委員 香港廣東社團總會常務副主席

網民：幫人唔使打卡
Chan Sin Man Elsa：比（俾）人燒
左（咗）屋企仲要影上網，陰公！

Will Lo：影住啲露宿者做乜×野
（嘢）？……幫人唔洗（使）打卡
架（㗎）×你老母！

Alex Lam：老千行為，係咁賤格，
影露宿者。佢以為做緊「佔中」
show，好好玩？

Ginger Wong：我係露宿者都唔想
比（俾）人煩啦，死開啦×家剷！

錢偉洛：為保護我們服務使用者，唔
影相是常識，因為這個地球有一樣野
（嘢），見光死是常識吧！

Lai Wa Chan Eva：呢隻老千麗係到
（喺度）抽水上鏡，佢有冇更（咁）
好心去幫班露宿者呀！

Christina Tse：沒有最無恥，只有更
無恥！小麗老母抽少陣水啦好冇！

Ka Fu：啲人咁慘！ 影出嚟無意思咖
（㗎），點解佢唔帶佢返屋企瞓呢，
如果佢咁大愛，我補選實選返佢，如
果佢仲有得選的話！

一事無成，
唯有呃Like。
立法會九龍西

議員劉小麗，完一鑊又一鑊，近
排面對DQ官司危危乎，梗係要做吓
騷來凝聚支持者啦。前晚通州街天
橋底發生大火，多名露宿者失去家
當。劉小麗當時就到現場「視
察」，更做facebook live，又「訪
問」了兩名受影響的露宿者。網民
狠批劉小麗抽水，「唔知佢係無
知，定係無恥！」

劉小麗前晚做facebook live時，
當然唔會唔記得影吓自己個大頭，
而最令人反感的是，多名露宿者的
相貌無端端在鏡頭前曝光，包括部
分熟睡中的露宿者。來自不同派別
人士狠批她無常識。

避上鏡是常識 無知定無恥
「熱狗」梁逸朗在fb發帖批評，

「小麗老母走埋去影災民個樣做
乜×？」「熱狗」前頭目之妻陳秀
慧轉發了該帖，稱「小麗老母係
（喺）火災後落現場走去出live拍無
家者個樣，然後就有人話小麗老師
你真係有愛心喇。你地（哋）唔好
咁低能啦好冇？傳媒拍你都×啦老
實……」

大批網民留言鬧爆劉小麗。自由

黨深水埗區議員李梓敬也抵唔住
頸，轉發了梁逸朗的帖子，更貼文
道：「好少share（分享）『熱狗』
啲嘢，但係小麗老千實在太無知，
一定要廣傳！露宿者呢啲議題唔係
比（畀）你用嚟抽水架（㗎）！」

他指出，事發當晚得知事件後，深
水埗區議會副主席、民建聯區議員陳
偉明，和勞聯區議員李詠民，工聯會
的陳穎欣和他已到現場了解，為露宿
者提供協助，「我哋明白處理露宿者
問題，係好敏感嘅，唔影佢哋相係常
識吧！估唔到小麗老千為咗呃like，
竟然不斷影住佢哋擺上網，唔知佢係
無知，定係無恥！」
李梓敬還上載了一張眾區議員到

火場了解情況的照片。照片雖然鬆
郁矇，且眾區議員中無人正面入鏡
「打卡」，但這就更證明他們到場
不是像劉小麗般為了「打卡」。

片中人已睡 竟稱問准畀影
備受批評，劉小麗其後在fb解畫

稱：「小麗已問準（准）了受影響
街友接受訪問。」梁逸朗隨即再留
言踢爆：「你哋睇下（吓）段live，
劉小麗擺明講大話啦，佢其中一個
『訪問』嘅無家者係瞓咗覺架
（㗎）囉，佢仲要隊部cam埋去影
佢正面，何來『問准街友接受訪

問』呀？」網民「Kinyeung Poon」
也揶揄道：「報夢俾（畀）佢
知！」
疑為小麗支持者的「Wai Cheung

Pun」就涼薄地為小麗護駕，「講
真，佢哋係no body（小人物），邊
個會留意佢哋尊容啊！」「See
See Ng」即批評，「請你說話帶點
尊重，露宿者不是人嗎？」
「Fui Hung Shek」就嘆道：「可

唔可以做啲實事? 佢做左（咗）議員
咁耐有咩立法層面既（嘅）政
績？」 ■記者 羅旦

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務委員會將於下周五的會議上，討論涉及124億元的「基

本工程儲備基金」撥款申請。為阻撓撥款通過，反對派稱不滿當局將包括橫洲在內的26個「爭議項

目」綑綁審議，揚言再一次發動「變相拉布」。「自決派」立法會議員朱凱廸昨日稱，他們計劃在下

周五的財委會會議上，引用《財務委員會會議程序》第二十一條提出議案，修訂撥款機制，稱倘有

20名議員提出書面要求，行政當局就要將個別項目從撥款中抽出，獨立審議。財委會主席陳健波批

評這建議是「新拉布」策略，一旦獲得通過，議會將永無寧日。

新界西立法會議員朱凱廸自號「八
鄉朱凱廸」，但佢先係掛住幫社民連
的「長毛」收集簽名選特首，後又花

時間撐「瀆誓四丑」，邊得閒再理「八鄉村民」？有報
道指，有八鄉村民懷疑高鐵工程令他的農地斷水，但似
乎唔見朱凱廸跟進。有激進「本土派」中人揶揄，朱已
當選立法會議員了，「過咗海就係神仙。」

只顧DQ案 見報多日無影
據報，該名新界八鄉上村村民投訴高鐵工程完工後，

復原農地供水嚴重不足，令他2,000呎農地的農作物
「全軍覆沒」喎。不過，報道出街至今，似乎都唔見朱
凱廸跟進。fb專頁「八鄉朱凱廸」由見報至昨日，所發
的帖子都係針對「瀆誓四丑」的官司、幫「長毛」收集
「公民提名」，和橫洲發展等，「置頂」嗰個「八鄉」
二字似乎唔見咗。
激進派組織「元朗本土行動組」就在fb發帖批評朱

凱廸，「高鐵cut晒水源搞到人耕唔到田，朱凱迪
（廸）當時包左（咗）反高鐵來做，點解八鄉朱凱迪
（廸）完全唔出聲？……你唔係好鍾意耕田嫁（㗎）
咩？依（）家八鄉因為高鐵搞到無水灌溉（其實新田
牛潭尾一早係咁），點解你地（哋）『土地正義聯盟』
都唔出聲呀？你喺八鄉高票嫁（㗎）喎！」帖子還標註
了「苦人僧樣」、「呃得下（吓）人」、「港豬愛買贖
罪券」、「你地（哋）自己選出嚟」等。

同路人批「過咗海就神仙」
不少激進「本土派」中人也紛紛批評朱凱廸。「藍鳳

凰」發帖稱，「姓朱件票皇（王）去咗邊？」「Pak
Sam Chim」則在帖子中標註「幫梁匪國雄搞大龍鳳緊
要啲」。「陳太」直言，「左膠冇著（着）數唔會
show你。」「Hoi Fung So」就標註「過咗海就神
仙」。 ■記者 羅旦

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派為「造王」，
不斷散播有關今年特首選舉被「操控」的謠言，甚至
「中聯辦威脅選委拍照」、「選票會運返內地驗指紋」
等。工聯會立法會議員黃國健昨日在接受網台訪問時坦
言，不擔心會發生類似事件。
他揶揄，倘真的有人要求選委作此舉動是「無腦」，

因此舉是犯法的，而投票後選票會被封存，不會運離香
港，相信謠傳的人可能「常識都有問題」。

傳選委票驗指紋
黃國健嘲無常識

八鄉斷水農民叫苦
「八鄉朱凱廸」懶理
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在1982 年，為節省審議項目的時
間，當時的立法局授權予政府有

關部門，將不同的工程整合為整體撥
款，以靈活地調配項目經費。根據基本
法，有關法例規定在香港回歸後繼續適
用。

拿基本工程儲備基金開刀
朱凱廸昨日與傳媒茶敘時聲稱，「基
本工程儲備基金」撥款申請中，有部分
項目極具爭議性，應該從整體撥款中抽
出來，獨立審議。由於「整體撥款」的
權力源自當年立法局的授權，故立法會
有權修訂。
他在下周五舉行的財委會會議上提出

議案，稱如獲 20名議員提出書面要
求，行政當局就須將個別項目從撥款中
抽出作獨立審議。倘議案獲得通過，他
將會要求抽起元朗橫洲發展項目的徵地
賠償等項目。
朱凱廸稱，財委會主席陳健波已同意

舉行特別會議處理其建議，他會在周內
約見建制派議員，希望對方支持其議
案。
「專業議政」議員姚松炎則稱，特區

政府在2013/14年度曾因應議員要求，
將擴建堆填區的工程和前期研究從整體
撥款中抽出，和現在一樣，抽出的項目
中包括政府和承辦商已經簽約的項目，
做法有先例可循。

陳健波：議會恐永無寧日
陳健波回應道，財委會的會議時間已

經十分緊迫，為免影響正常議程，故建
議以特別會議處理制度的改革。由於朱
凱廸的建議涉及法律層面，他需要諮詢
法律意見才能決定如何處理。不過他個
人認為，倘議員將每個項目都要求抽出
來審議，將會成為「新拉布」方式。一
旦朱凱廸的建議獲得通過，立法會將會
永無寧日，有必要從長計議。

梁志祥：打爛打工仔飯碗
民建聯立法會議員梁志祥在接受本報

訪問時批評，朱凱廸的建議只是拉布的

新花招。根據目前的機制，議員倘不滿
意一項撥款申請，政府部門有責任在會
後提交書面回覆，議員可以隨時跟進，
毋須拉布。事實上，每一名議員都會對
不同的項目有不同的意見，這是否意味
日後任何一名議員都可運用此機制，拉
倒任何一個項目？屆時，立法會將會陷
入混亂中。
他強調，有關的「基本工程儲備基

金」涉及大量的基本工作，倘在限期屆
滿時財委會仍未批出撥款，將有很多基
層工人要「執包袱」，將帶來十分嚴重
的後果。

何啟明：基金撥款臨大限
工聯會立法會議員何啟明指出，下月

1日是「基本工程儲備基金」撥款的
「大限」，若在這個限期前撥款仍然未
獲財委會通過，很多基本工程都會「爛
尾」或無法開展，打爛很多打工仔的飯
碗。他批評，朱凱廸提出的只是拉布的
另一種手段，一旦通過將會在議會內引
發更多拉布，香港發展勢停滯不前，市
民屆時真是要「自求多福」了。

小麗老千趁火抽水 影街友樣打卡無恥

■梁逸朗大鬧劉小麗在直播中拍攝
街友樣貌。 視頻截圖


